



UNIDAD 3

LA FAMILIA Y LA SALUD MENTAL
YERENI MONSERRAT PÉREZ NURICUMBO.
DR. RITA ANGELICA DURAN MARIN.
MEDICINA HUMANA.
1ER SEMESTRE
CUADRO COMPARATIVO
“LA FAMILIA Y LA SALUD MENTAL”.



La familia y La salud mental

CARACTERISTICAS

DESVENTAJAS

FUNDAMENTOS DE LA FAMILIA

- Sostén de la sociedad y de la cultura
- Base biológica de la familia es la liga estrecha y persistente entre la madre y los hijos
- Tarea central de la familia es transformar un organismo biológico en un ser humano
 - La vida en la familia influye en el desarrollo de la personalidad de los hijos y en su potencial para una vida saludable o insana.

- El niño no sobreviviría si sus padres no hubieran sido socializados para cuidarlo

ASPECTOS SOCIALES

- Cambio social
- Nuestra sociedad ha experimentado hondas transformaciones
- Los cambios son más notables en el interior de las familias
- La tradición se sacrifica a la eficacia.

- El control de la natalidad era infrecuentemente practicado

LAS CRÍTICAS A LA FAMILIA COMO INSTITUCIÓN

- La familia conyugal resulta ser revolucionaria en lugares donde aún se conserva la familia extensa y tribal.
- Irracional porque la sociedad que la determina es irracional

- La tendencia a culpar a la familia de los problemas sociales y de las infelicidades humanas es muy antigua.
- Con frecuencia no cumplen con los fines que los hombres quieren que tengan

LA LIBERACIÓN DE LAS MUJERES

- El centro de los cambios en la vida familia
- Mujeres han cobrado conciencia de sus posibilidades de una vida más amplia

- La mujer ha sufrido grandes discriminaciones y ha sido sometida por el hombre a servidumbre física, económica y psicológica.
- Muchos maridos se resisten aún a aceptar la nueva situación

CARACTERISTICAS

DESVENTAJAS

LOS CAMBIOS EN LA AUTORIDAD

- Lo más común era que el padre exigiera de sus hijos gran respeto y sumisión
- Padre ha pasado del autoritarismo
- El padre sólo cumple funciones externas
- No es reconocido por sus hijos como guía y ellos no se identifican con él.

- El pecado original se desplazó a los padres y se les acusó

OTRAS FORMAS DE VIDA FAMILIAR

- Por presiones sociales
- Hoy en día experimenta la familia aspectos positivos de progreso
- Sostiene que el amor es la única garantía que debe salvaguardarla

- Han causado en el pasado reciente que un número de jóvenes intenten sustituir la vida familiar convencional por otras formas de vida familiar
- Explicación común al fracaso de estos intentos de sustituir a la familia por un grupo
- Es miope pensar que lo único que quieren los jóvenes es una mayor libertad sexual.

INTEGRACIÓN Y DESINTEGRACIÓN DE LA FAMILIA

- Traslado de la familia de un medio rural a un medio urbano
- Produce cambios en su estructura
- La familia nuclear integrada por el padre, la madre y los hijos.

- A competitividad en el trabajo
- La ilegitimidad, la separación, la muerte, la desertión de uno de los padres, el divorcio, etc., dejan huecos más o menos grandes en la organización familiar.

LA FAMILIA Y LA PERSONALIDAD

- La moralidad que la familia impone no es sólo restrictiva.
- provee las bases de una moralidad de cooperación
 - la familia como unidad
 - La madre influye en el niño por manifestaciones de amor, cuidado, ternura, impaciente.
- Freud, quien reconoció ampliamente el papel crucial de la familia en el desarrollo de la personalidad.

- Algunos niños son más sensibles que otros a las influencias malignas de un ambiente familiar desfavorable
- ciertos trastornos tienden a concordar entre los miembros de una familia.
- Freud es que la mente del niño no refleja la realidad del ambiente familiar, sino una versión fantástica, distorsionada por la operación de fuerzas instintuales inconscientes.

Bibliografía

FUENTE, R. D. (2015). PSICOLOGIA MEDICA (2da ed.). MEXICO: FONDO DE CULTURA ECONOMICA